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英德战机
拦截一架俄罗斯飞机

英国皇家空军和德军空军于 3 月 14
日在北约领空附近联合拦截一架俄罗斯
飞机，被拦截的是一架飞行于圣彼得堡
和加里宁格勒之间的加油机。目前尚无
证据表明此事与美军无人机在黑海上空
坠毁有任何关联。

据英国广播公司（BBC）报道，14 日，
英国和德国紧急出动 2 架“台风”战机，在
爱沙尼亚领空附近拦截一架俄罗斯的伊
尔-78 加油机。英国和德国方面称，被拦
截飞机未能与爱沙尼亚的空中交通管制
部门取得联系，英德空军正在该地区执
行北约联合空中警务任务，此次拦截俄
方飞机系两国首次共同开展此类行动。

据《莫斯科时报》15 日报道，俄方尚
未就加油机被拦截一事进行回应。

（据中新网）

美国将为澳大利亚
配备核潜艇

当地时间 13 日，美国总统拜登在加
州圣迭戈美国海军基地与澳大利亚总理
阿尔巴尼斯以及英国首相苏纳克举行会
面，就所谓“三边安全伙伴关系”举行会
谈，并公布了为澳大利亚配备核潜艇的
计划。 根据会后三方公布的联合声明，
美国将向澳大利亚出售 3 艘美国“弗吉尼
亚”级核潜艇，交易大概在 2030 年代初
完成，后续可能再追加 2 艘。三国还计
划，以美国和英国的技术为基础，合作研
制一种新型核潜艇。澳大利亚军方官员
称，整个计划预计将在 2055 年完成，耗资
2450 亿美元。

美英澳核潜艇合作的消息一出，立
即遭到地区国家的质疑和反对。舆论认
为，该合作构成严重的核扩散风险，冲击
国际核不扩散体系，刺激军备竞赛，破坏
亚太地区和整个世界的和平稳定。

（据环球网）

普京：“北溪”管道爆炸
是国家层面的恐怖袭击

俄罗斯总统普京 15 日表示，“北溪”
天然气管道爆炸是一起国家层面的恐怖
袭击事件，这一事实对任何人来说都不
再是秘密。

普京当天在接受俄罗斯媒体采访时
说，所谓与乌克兰官方毫无瓜葛的亲乌
团体制造了“北溪”管道爆炸事件的说法
完全是无稽之谈。在海底深处制造威力
巨大的爆炸只能由专家来操作，这需要
得到国家层面的全力支持。从理论上
讲，美国当然有兴趣中断俄罗斯向欧洲
市场的能源输出，并向欧洲提供自己生
产的液化天然气。

普京称，俄罗斯如今不被允许前往
事发现场，很难开展相关调查。“北溪”管
道被爆炸撕裂了一大块，虽然可以修复，
但需要时间、资金和技术支持，目前世界
上还没有修复此类设备的先例。

（据新华网）

据报道，一名美国空军指挥官称，在欧洲中
部时间 3 月 14 日上午 7 时 03 分，一架俄罗斯苏-
27 飞机在黑海上空与一架美军 MQ-9“收割者”
无人机相撞，导致无人机的螺旋桨损坏而坠海。

对此，俄罗斯国防部于当地时间 14 日发表
声明称，14 日早上，俄罗斯空天军的空域监控设
备在黑海水域上空发现，一架美国 MQ-9 无人
机正在向俄罗斯国家边界方向飞行。飞行过程
中，该无人机关闭了应答器，侵犯了为俄罗斯特
别军事行动所设立的临时空域使用制度所划定
区域的边界。该制度已通报给国际空域的所有
用户，并按照国际规范予以公布。

俄国防部强调，为查明入侵者身份，俄防空
部队执勤的战斗机升空。当天 9 时 30 分左右，
MQ-9 无人机由于大幅度机动导致失控，逐渐失
去高度并与水面相撞。俄罗斯战斗机在此过程
中未使用机载武器，未与无人机接触，并安全返
回驻地机场。

据报道，这是俄乌冲突爆发后，美俄军方第
一次直接“交锋”，该事件是一个潜在的危险升
级。对于此事，部分美国官员认为，没有看到任
何信息表明这是俄罗斯在故意骚扰美国或北约
侦察机。

美国国家安全委员会发言人约翰·柯比表
示，最近几周，俄罗斯无人机也进行了类似的“拦
截”。据军方官员称，几乎所有拦截都没有发生
事故，但这一事件“值得注意，因为它非常不安全
且不专业”。他补充说，拜登总统听取了有关这
一事件的简报。美国国务院发言人内德·普莱斯
表示，已召见俄罗斯驻美大使安东诺夫，希望让
其接受美国对无人机被击落一事的正式反对，他
称这是“不安全、不专业的拦截”，是“公然违反
国际法”。

不过，安东诺夫向媒体强调，俄罗斯飞行员
在行动中是“专业的”，没有和美方无人机发生直
接接触，也没有使用武器。 （据红星新闻）

一周内连续三家美国银行关闭或清算后，
“谁会是下一家”的担忧在美国乃至全球资本市
场蔓延。虽然美国总统拜登日前坚称“美国银行
系统安全”，但全球市场以大幅震荡回应此番表
态。

此次银行关闭事件究竟由谁引起？会不会
演变成系统性风险乃至金融危机？世界会不会
再次为美国埋单？美国面临国际广泛质疑。

过去一周，银门银行、硅谷银行和签名银行
先后“爆雷”。截至去年底，这三家美国银行的资
产规模合计约 3300 亿美元，明显低于摩根大通
等美国主要银行。这是否意味着，这些银行“爆
雷”不会对美国金融系统构成风险？

虽然美国政府和监管层试图淡化风险、力保

信心，但资本市场尤其是银行类股价大幅震荡却
有“山雨欲来”的意味。从美国监管层实际应对
来看，硅谷银行“爆雷”已被视作“系统性风险”。

市场分析人士认为，硅谷银行与美国国债相
关的风险敞口较大，现金流紧张情况下提前亏损
平仓而引发危机，虽属“个案”，但其他银行也有
相关业务，存在类似风险。尤其去年联邦基金利
率大幅上升，导致不少持有国债的银行承受尚未
变现的账面损失，不排除还会继续“爆雷”。

美国银行接连“爆雷”，在不少媒体和观察人
士看来，事发银行管理层应为企业经营不善承担
最直接责任，而美国在金融监管、宏观政策上的
缺位或失误才是此次事件最该反思之处。

（据新华网）

美国银行还会继续“爆雷”吗

“机长，我赶时间，能开快一点吗？”近日，关
于山东航空的“段子”在网上引起关注。3 月 15
日，山东航空发布《关于近期涉及山东航空网络
信息的声明》回应表示，山东航空不认同不符合
客观事实的网络内容。

近日，有旅客在乘坐山东航空的航班转机
时，飞机起飞延误 1 小时。该旅客提出希望机长
能“开快一点”以便能赶上下一趟航班，最终飞机
比预计时间提前 19 分钟抵达。

3 月 15 日凌晨，山东航空发布关于近期涉及
山东航空网络信息的声明表示：

山东航空注意到部分网友、自媒体发布传播
以“闪电航空”“硬核山航”“中国俄航”为标签的
有关内容，有的属于网友对山航的偏爱，有的则

属于“戏谑”“调侃”，一些偏离客观情况的网络
信息大量传播，恐致公众对航空安全和航班运行
的严肃性、严谨性产生认知偏差。我们不认同不
符合客观事实的网络内容。

业内人士表示，航班运行有严格规定的航
路、高度等，不会因为旅客有赶时间的要求申请
优先权。

针对此事，媒体评论到，民航等交通运输业，
并非纯粹的服务业，相关从业者如机组空乘、飞
行员等，除了需要服务旅客，同时也肩负着维护
航班安全运行的责任。因此，此次事件引起社会
热议，也表明了航司在自身定位认知上的模糊和
此前的对不当宣传的态度，带给了公众错误认
知。 （据上游新闻）

美无人机坠入黑海

俄乌冲突以来 美俄军方首次直接“交锋”
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“麻烦机长开快点”后提前到达？
山东航空回应
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大院高山草甸
黄建林

散文

炎陵有许多高山草甸，不仅神农

谷有横泥山草甸、焦石草甸，大院农场

牛石坪去观赏云锦杜鹃的两条花径

上，就有三四处草甸，其中最惹人喜爱

的要算赵公亭近旁的那个大草甸。

从牛石坪上去，穿出那一片毛竹

林，上到第一个山丫口，往右手方向横

斜过去，就是去往赵公亭的那条“茶盐

古道”。石径古道往深处走，渐渐可以

看到零星的几株云锦杜鹃，它们便散

落在这条古道的第一片“高山草甸”之

间。这个草甸不大，而且有不少的灌

木掩映其间，云锦杜鹃开放着粉艳的

花朵，更能夺人眼目，而草甸的草色，

几乎就被人们大大咧咧地一眼扫过，

视而不见了。草甸默默无言地潜伏在

灌木丛簇的山窝里，而云锦杜鹃越开

越多，渐渐布满一个又一个的山头，人

们简直不再顾及花树底下的绿色草

丛，只是一个劲地往前往前，往前去追

寻更加繁茂的云锦杜鹃花姿艳影，去

追寻人们传说的，厮守在湘赣边界多

年的赵公亭。

过了一座用两根饭碗粗的树干搭

成的小木桥，山坳里早开的云锦杜鹃

稀稀拉拉飘坠了不少的粉红花瓣，铺

盖得青莹莹的一个小草甸的草毡上像

绣了一层云锦。人们坐下来歇气、吃

干粮、嚼水果，却没有留意屁股底下坐

着的这一片软绒绒的草甸，其实也是

山间的一道风景。只是草甸太小，几

乎就是人们家里的大客厅里的地毯那

么宽阔，人们的心思便不留意这块窄

小的草毡了。

距离赵公亭不到两里路的地方，

是一个山凹。古老的盐茶小路，从山

坡上顺着一道山溪往上蔓延，延伸到

一个山丫口，小路和溪流交错上行一

段行程，小路便慢慢离开山溪，往山壁

上横过去，山溪则潜进一片草丛，越潜

越深，渐渐便看不见溪流的身影了。

而草地却逐渐开阔起来，像一个阔气

的铺着碧毯的大广场。大广场上细草

一蓬蓬一簇簇一球球，高高低低，连连

绵绵，一气把眼前这个阔大的山间盆

地全部弥漫满了。草色青青犹如一面

摇漾的碧波草原，草叶细细胜似一望

连绵的翡翠羊绒，惹得人们情不能自

禁地要跑进草地里去蹦跳、打滚、翻筋

斗或者坐着、卧着摆姿势拍照片、留倩

影。却不料草地只有靠近山坡边沿的

一带可以游玩，越往草叶深茂处行进，

草毯的下面便越发叽叽咕咕从脚底下

冒出泉水来。整个盆地连绵着三个山

窝，像一只巨大的熊掌向五个小山坡

间伸出的三个指爪，棉绒绒，青莹莹，

一把搭上了山坡的半山腰。到了山坡

上，那里零零星星生长着一些松树和

云锦杜鹃花树。松树苍翠虬曲，显得

古老遒劲，仿佛经历了无穷的岁月沧

桑；云锦杜鹃则花期正好，一树一树的

层第开放着粉艳的花朵，犹如一枝枝

小宝塔在山野间迎风摇曳。它们和脚

下的草毡一道，便构成了一幅别有韵

致的草甸风景图画，十分惹人喜爱。

于是，人们便在此处流连忘返，把要去

拜访赵公亭的心意也一时淡忘了。

在草甸上徜徉嬉戏，美好的景致留

恋得久了，便让人想起了要去拜访赵公

亭了。人们折回小路，小路越过一个山

坡，斜进“熊掌”最边沿的一个“指爪”，

跳过几块石头的踏脚，可以看到潺湲的

流水清亮地在石头周围微微荡漾。口

渴的人，俯身捧一掌那清泠泠的山泉入

口，泉水清冽甘甜，令人顿时浑身清凉

滋润起来。于是，人们接二连三地附身

到山泉之上，渴饮一番草甸的“甘泉”，

然后才随着小路一道，斜斜地奔进一枝

云锦杜鹃横斜搭起的“拱门”，向山高处

蔓延上去，蜿蜒奔向赵公亭去……

散文

月是故乡明。不管有风无风，故乡的

月始终皎洁如雪，赋予山村一份安宁。

大地、山岚，沙洲、河湾，经它梳洗后，

宛如一幅剔透的水墨画，在群山环绕的小

小世界里，弥漫着一股清晰、甜美的幽静。

故乡茶陵位于罗霄山脉西侧，依山傍

水。虽无苏杭繁荣之境，但是，在日月轮

回的千百年里，它积蓄着如烟似雾的诗歌

田园，在洣水的柔波里，映带出那些敢于

平淡的灵魂。

你看，高耸的山脊，起伏的山谷，如流

动的彩缎，在月光流溢的时空里穿梭，汇

聚成生命的能量。

你听，缘屋的青藤，绕村的河水，在月

光轻洒的线谱里，浅吟着生命的天籁。

是的，故乡的月，总是在山和水之间，

有意无意、若即若离地，向你发出最深情

的呼唤。在高悬的银河下，扒开了一扇天

窗；像在千万里的漫天云海，泛起多姿多

彩的波涛。

我最喜故乡月下的万顷稻浪。微风

徐来，躲藏在叶间的露珠，像少女的明眸；

随着晚风清唱的稻叶，一片一片地传向远

方，在宽广深邃的时光里，集聚成迷人的

晚潮。

故乡的月婉约、凝重，意境悠远。它

有着少女的娇羞与文静，有着深谷的清净

雅洁。真乃是：无数奇珍供世眼，一轮明

月耀天心。

多少年过去了，羁旅中所见所闻，总

让我想起：在洣水的柔波里，映带出那些

平淡的灵魂。

入群·退群
贺有德

人在江湖，身不由己。但也有例外，比如微信

江湖。

微信群是大江湖，世界之大，方寸之间，天南

海北，男人女人，素不相识，却聊得火热，这世界真

奇妙。更妙的，微信江湖在，却是不见人，胜却“空

山不见人，但闻人语响”——那只是一座山罢了；

微信江湖，多少座山？多少道水？谁说得清？且

人在暗处，远处，见不到处。人来人往的江湖究竟

有限，微信江湖却是无限……

爱好文字，喜欢在没有温度的电脑或手机上

敲打出有温度的文字，借以温暖我，温暖你，温暖

他或她，温暖有生命的生命。

自然而然，走进了微信江湖。

但是奇怪，也许“不合时宜”，被好事者拉入微

信群——即便是文学群，依然兴趣不大，远不如文

字情缘来得浓，来得久。

若说敲打文字是“阵地战”，微信江湖便是“游

击战”了，虽不说打一枪换一处，却是不持久。

踏入微信江湖很晚，时间极短，资历甚浅。当

时极不情愿，还是热情过度的朋友半强制拉进来

的。可惜得很，我满肚子“不合时宜”。明知纸媒

日渐式微，网媒来势方盛，依然守旧得有几分固

执，亲近纸媒，疏远网媒。朋友拉入五花八门的微

信群（多是文学群），一片热情，一片好心，甚至用心

良苦，我却不领情，不给面子，要不了多久又退群

了。在朋友眼里，我似乎“薄情寡义”。我不辩解，

更不反驳，顺其自然；很多时候，语言如此苍白。

最先入工作群。

入工作群是也是工作，那是必须——除非你

没有工作。也不能随便退——除非你离开了或退

休了。工作群也有故事，故事不多也不少，大多不

宜多说。

然后入同学群。

大学同学群，高中同学群，初中同学群，还有

各层次校友群。同学情谊深，入群不退群，这是常

规，也是常态。校友群有时例外。曾入某高中校

友群，群友大多陌生，何况多用网名？意思就不大

了。主旋律又是喝酒，有极热情者极清闲者出面，

早晚入群，尽是红白喜事喝酒信息……喝酒数次，

自觉尴尬，退群。

最多的是文学群。

本地的，外地的；报刊作者群，文友聊天群。

文朋诗友，本地尚且多有不识，何况外地？聊文学

者少，气氛寡淡，倒是链接多，甚至还有广告……

每天逛群，耗时间耗精力，有何益焉？退群，也就

难免。

何尝不知道文学江湖或者圈子？何尝不知道

文学边缘化？何尝不知道网媒崛起大势所趋很难

逆转？可我更知道我是啥样的人！

当今社会，行业无论贵贱，进圈子易风生水

起，不进圈子举步维艰，文学也是如此，明眼人早

已 知 之 ，似 我 这 等 不 开 窍 者 也 已 窥 见 此 中“ 堂

奥”。只是，明知如此仍“不思悔改”，我行我素。

纸媒日渐衰落，报刊生存艰难。如今，爱好文

学者仍然众多，可举目四顾，有点尴尬：作者多，编

者少，读者少——诗歌尤其如此。报刊尚在萎缩

路上，一家一家宣布停刊……

其余的群，杂七杂八，忽略不计。

入群——退群——入群——退群，成了我在

微信江湖不是规律的规律。朋友们如此认为，我

也如此认为，而且，似乎难以更改——皆秉性使

然，自然，也不后悔，也无退心，以我之力，行走文

学江湖。

微信群里，链接之外，广告之外，垃圾信息之

外，也有益焉——比如精辟言论，比如名家大作，比

如有用信息。日子平淡如水，若有数群可供流连，

从中受益，且平添几许情趣，何尝不是美事、快事。

精心遴选，留下数群不退，聊以栖息漂泊的不

安的灵魂。

入该入的群，退该退的群。身在江湖，不畏浮

云遮望眼，进退分明，有情趣，不无聊，可行之道。

故乡的月
彭建文


